



Veröffentlicht am 3. April 2012

Publikation Staatsrechnung 2011

Bern, 3.4.2012 - Ab heute ist die Staatsrechnung 2011 in elektronischer Form auf der Internetseite der Eidgenössischen Finanzverwaltung (EFV) aufgeschaltet. Die gedruckte Version erscheint am 23. April 2012. Zur Erhöhung der Transparenz werden neben der Staatsrechnung erstmals auch Kennzahlen zum Eigenaufwand des Bundes sowie der Tätigkeitsbericht der Bundestresorerie veröffentlicht.

Der Bundesrat hat die Rechnung am 28. März 2012 verabschiedet und dem Parlament vorgelegt. Die Staatsrechnung 2011 gibt detaillierte Auskunft über die finanzielle Lage des Bundeshaushaltes und ist modular aufgebaut:

- Band 1: Bericht zur Bundesrechnung 2011
- Band 2: Kredite der Verwaltungseinheiten
 - Band 2A: Zahlen
 - Band 2B: Begründungen
- Band 3: Zusatzerläuterungen und Statistik
- Band 4: Sonderrechnungen
- Zusammenfassung: Bundesfinanzen in Kürze (ab 13. April 2012 online verfügbar)

Neue Publikationen

Auf der Staatsrechnung aufbauend werden dieses Jahr erstmals folgende zusätzliche Publikationen elektronisch veröffentlicht:

- Kennzahlen zum Eigenaufwand des Bundes: Die Publikation stellt ausgewählte Kennzahlen der Jahre 2008-2011 zu den bundeseigenen Aufwänden für Personal, Infrastruktur und Beratungsleistungen dar und erhöht damit die Transparenz im Eigenbereich der Bundesverwaltung.
- Tätigkeitsbericht 2011 der Bundestresorerie: Der Bericht gewährt einen vertieften Einblick in die Aufgabenstellungen der Bundestresorerie und erläutert die Strategie und Umsetzung der Schulden-, Liquiditäts- und Devisenbewirtschaftung. Damit soll das Verständnis und die Transparenz der Tresorerieführung erhöht werden.

Mehr über «Publikation Staatsrechnung 2011»

- [Staatsrechnung 2011](#)

Herausgeber

Der Bundesrat

www.admin.ch/gov/de/start.html

Themen

Bundesrat

Öffentliche Finanzen